



Kunst aus Zucker, bunt inszeniert: Jan von Hollebens „Sugar Wow“ in der Leica Galerie Wien

Eine Kameragehäuse aus Schokolade, das Objektiv aus Zuckerschlangen und die Knöpfe aus süßsauren Drops – Jan von Holleben hat Alltagsgegenstände aus Süßigkeiten nachgebaut, bunt in Szene gesetzt und abgelichtet. Charakteristisch für den einprägsamen Stil des Fotografen rückt die Ausstellung „Sugar Wow“ spielerische Elemente und Kreativität in den Mittelpunkt. Auf humorvolle und reflektierte Weise setzt sich von Holleben mit dem kulturübergreifenden Genussmittel Zucker auseinander. Die Leica Galerie Wien zeigt „Sugar Wow“ von 12. April bis 13. Juli 2024. Der Eintritt ist frei. Die Eröffnungsfeier am Donnerstag, 11. April, findet in Anwesenheit von Jan von Holleben statt.



Eine Kamera aus Zucker © Jan von Holleben (BITTE BEACHTEN Sie die Nutzungsbedingungen des Bildmaterials am Ende des Dokuments)

Wien, 19. März 2024. Jan von Holleben verwandelte sein Berliner Fotostudio in eine bunte Welt aus Zucker. Mithilfe von Süßigkeiten kreierte er eine Kollektion essbarer Kunstwerke und fing diese, perfekt in Szene gesetzt, mit der Kamera ein. Der echten wohlgerneht – denn ein Fotoapparat aus Naschereien findet sich ebenso unter den Sujets wie ein Blumenstrauß, ein Schlüsselbund oder eine Fernbedienung. „Zucker ist einfach das Allertollste für uns Lebewesen,“ so von Holleben. „Ich wollte ganz eintauchen in diese Welt. Besonders die klassischen Süßigkeiten, die eine klare Formsprache hatten, fand ich interessant.“

„Ganz Eintauchen“ versteht von Holleben als kreativen Prozess, der nicht mit der Fertigstellung seiner Kunstwerke endet, sondern in den Köpfen der Betrachter:innen fortgeführt wird. Seine farbenprächtigen Schöpfungen wirken weit über die visuelle Ebene hinaus und sind in erster Linie darauf ausgelegt, die Fantasie der Betrachter:innen anzuregen. „Jan von Holleben hat eine einzigartige Signatur, die seine Kunst besonders erlebbar macht und dadurch auch ein sehr junges Publikum anspricht. Tatsächlich ist ‚Sugar Wow‘ die erste Ausstellung in der Leica Galerie Wien, die nicht ausschließlich ein erwachsenes Publikum adressiert“, erklärt Miriam Marzura, die Managerin der Galerie. Speziell für Kinder wird es im Rahmen der Ausstellung auch zwei Workshops geben, die am 16. April stattfinden. Die jungen



Teilnehmer:innen können sich (angeleitet von Jan von Holleben, mit Unterstützung des Leica-Akademie-Teams) dabei mit Sofortbildkameras selbst in der Welt der Süßigkeiten porträtieren.

Ästhetik, Kreativität und Humor

„Die Welt der Süßigkeiten ist sehr komplex und intensiv. Wir Menschen pflegen in allen Kulturen einen sehr speziellen Umgang mit Zucker“, so Jan von Holleben. „Dabei ist der Übergang von essenzieller Ernährung – also etwa Kohlenhydrate, die der Körper in Zucker umwandelt – über süßes Gebäck zu dem, was wir Süßigkeiten nennen, fließend. Diese Süßigkeiten sind praktisch Zucker in Reinform, versetzt mit etwas Farbe und ein paar anderen Inhaltsstoffen für noch bessere Haltbarkeit, Materialität oder Sensorik.“

„Etwas Vergleichbares zu ‚Sugar Wow‘ findet man selten. Jan von Hollebens Bilder fesseln durch ihre Ästhetik, ihre verspielte Kreativität und ihren Humor. Sie laden die Betrachter:innen dazu ein, Zucker auf eine völlig neue Art und Weise zu erfahren, aber auch zu hinterfragen“, sagt Miriam Marzura. Die Eröffnung von „Sugar Wow“ findet am 11. April in Anwesenheit des Künstlers statt.

Eröffnung der Ausstellung „Sugar Wow“:

Donnerstag, 11. April 2024, 18:30 Uhr
Leica Galerie Wien
Seilergasse 14, 1010 Wien

Workshops „Sugar Wow“:

Dienstag, 16. April 2024
Workshop 1: 14:00-15:30 Uhr
Workshop 2: 16:00-17:30 Uhr
Leica Galerie Wien
Seilergasse 14, 1010 Wien
Nähere Informationen finden Sie [HIER](#).

Nutzungsbedingungen des Bildmaterials:

Bitte beachten Sie das im Bildtitel angegebene Copyright. Die Verwendung der Bilder im Zusammenhang mit der Berichterstattung über die Ausstellung „13. Leica Street Photo Contest“ in der Leica Galerie Wien ist frei. Dieses Bildmaterial darf nur im Rahmen der Berichterstattung zur Ausstellung verwendet werden. Das Bildmaterial darf nicht bearbeitet, beschnitten oder mit Text überlagert werden.

Über die Leica Camera Austria GmbH:

Das deutsche Traditionsunternehmen Leica Camera AG ist mit zwei Tochtergesellschaften in Österreich vertreten. Die Leica Camera Classics GmbH ist auf historische Kameras und optische Geräte spezialisiert und betreibt das weltweit agierende Auktionshaus Leitz Photographica Auction. Die Leica Camera Austria GmbH ist verantwortlich für den Vertrieb aller aktuellen Leica Kamera- und Sportoptik-Produkte in Österreich sowie Osteuropa und betreibt im Zentrum von Wien einen Leica Store. Dort sind auf 150m² Ausstellungsfläche



PRESSEMITTEILUNG

Zur Veröffentlichung freigegeben
Pressefotos anbei: Bildnachweis in der Bildbeschreibung

sämtliche Leica Produkte ausgestellt, im Obergeschoss befindet sich dazu die Leica Galerie, in der laufend Ausstellungen und Events stattfinden.

Presserückfragen:

Leonard Häusler-Dworschak
Yield Public Relations
Tel.: +43 676 50 22 609
Mail: l.haeusler-dworschak@yield.at